

Brüssel Aktuell 3/2020

17. bis 24. Januar 2020

Wettbewerb, Wirtschaft und Finanzen

Finanzmarkt: Einigung über Klassifikationssystem für nachhaltige Wirtschaftsaktivitäten

Am 17. Dezember 2019 [einigten](#) sich der Rat der EU und das Europäische Parlament auf eine Verordnung über die Einrichtung eines Rahmens zur Erleichterung nachhaltiger Investitionen (Brüssel Aktuell 40/2019). Die sog. Taxonomie-Verordnung wurde bereits am 24. Mai 2018 von der EU-Kommission im Rahmen ihres „[Aktionsplans](#): Finanzierung nachhaltigen Wachstums“ [vorgeschlagen](#) und zielt darauf ab, ein EU-weites Klassifikationssystem zur Definition nachhaltiger Wirtschaftsaktivitäten einzuführen...

Umwelt, Energie und Verkehr

Wasserschutz: Beihilferechtliche Genehmigung der Änderung der SchALVO

Am 12. November 2019 [genehmigte](#) die EU-Kommission ([SA.50523](#)) die Änderung der Verordnung des baden-württembergischen Umweltministeriums „über Schutzbestimmungen und die Gewährung von Ausgleichsleistungen in Wasser- und Quellenschutzgebieten“ (Schutzgebiets- und Ausgleichs-Verordnung, [SchALVO](#))...

Europäischer Grüner Deal I: Position des Europäischen Parlaments

Am 15. Januar 2020 nahm das Plenum des Europäischen Parlaments eine [Entschließung](#) zum Thema „Der europäische Grüne Deal“ an (Brüssel Aktuell 2/2019)...

Europäischer Grüner Deal II: Fahrplan zum Europäischen Klimagesetz veröffentlicht

Bis zum **6. Februar 2020** können [Rückmeldungen](#) zum [Fahrplan](#) „Europäisches Klimagesetz – bis 2050 Klimaneutralität verwirklichen“ der EU-Kommission eingebracht werden...

Regionalpolitik, Städte und ländliche Entwicklung

Landwirtschaft: Zentrales Register „eAmbrosia“ für geschützte Agrarerzeugnisse

Am 10. Januar 2020 hat die EU-Kommission bekannt gegeben, dass die Einführung von „[eAmbrosia](#)“, dem zentralen europäischen Register für geschützte Agrarerzeugnisse, abgeschlossen ist. Mithilfe der neuen Datenbank soll sich die Suche nach Produkten vereinfachen und mehr Transparenz geschaffen werden...

Soziales, Bildung und Kultur

Soziales: Fahrplan für die weitere Umsetzung der Europäischen Säule sozialer Rechte

Am 14. Januar 2020 veröffentlichte die EU-Kommission die [Mitteilung](#) „Ein starkes soziales Europa für einen gerechten Übergang“ zur weiteren Umsetzung der im Jahr 2017 ins Leben gerufenen Europäischen [Säule sozialer Rechte](#) (Brüssel Aktuell 40/2017). Der Text flankiert die Mitteilungen der Kommission für einen europäischen Grünen [Deal](#) (Brüssel Aktuell 1/2020) sowie den zugehörigen [Investitionsplan](#) (Brüssel Aktuell 2/2020). Die Kommission führt aus, wie soziale Härten der Vorschläge durch Initiativen, u. a. in den Bereichen Kompetenzen, Sozialwirtschaft, Inklusion und Sozialschutz, abgedeckt werden könnten (siehe [Zeitplan](#))...

Gesundheit: Beitritt Deutschlands zur EU-Genom-Initiative

Mit der Unterzeichnung der [Erklärung](#) zur Zusammenarbeit „Towards access of at least 1 million sequenced Genomes in the EU by 2022“ trat Deutschland am 16. Januar 2020 der [EU-Genom-Initiative](#) bei (siehe auch [Infografik](#))...

Geschlechterdiskriminierung: EuGH zu geschlechtsspezifischem Rentenzuschlag

Am 12. Dezember 2019 urteilte der Gerichtshof der Europäischen Union (EuGH) in der Rechtssache [C-450/18](#), dass die Richtlinie [79/7/EWG](#) nationalen Regelungen entgegensteht, die Frauen einen Zuschuss zu einer Invaliditätsrente aufgrund von mindestens zwei leiblichen oder adoptierten Kinder zuspricht, während Männer in der gleichen Situation keinen Anspruch darauf haben...

Fördermöglichkeiten und Aufrufe

Walter-Hallstein-Programm: Aufruf für Verwaltungsprojekte mit europäischem Ausland

Bis zum **30. April 2020** können Gemeinden, Städte, Landkreise, Regionen, Verbände, Kammern und andere gemeinnützige Träger und zivilgesellschaftliche Organisationen aus Baden-Württemberg im Rahmen des [Walter-Hallstein-Programms](#) der Baden-Württemberg Stiftung einen [Projektantrag](#) einreichen (siehe [Ausschreibung](#))...

In eigener Sache

Jubiläumslounge: 20 Jahre Europabüro der baden-württembergischen Kommunen

Am 12. Dezember 2019 feierte das Europabüro der baden-württembergischen Kommunen in der Landesvertretung Baden-Württembergs in Brüssel sein 20-jähriges Jubiläum. Hierfür wurde, im Anschluss an Fachgespräche im kleinen Rahmen, das Format einer „[Jubiläumslounge](#)“ gewählt...